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POLÍTICA 
El Senador del PAN, Eduardo Nava Bolaños afirmó que con la conformación de la llamada comisión de 
derechos de la militancia, espera que no se divulguen en los medios de comunicación y ante la instancia de 
justicia electoral, los conflictos que sólo competen a la militancia. (AI) 
 
Entrevista. Armando Rivera Castillejos, comenta que la decisión de la comisión de orden nacional fue 
restituirle sus derechos, sigue siendo panista y trabajando como todos los días dentro de su Partido Acción 
Nacional, y seguirá participando ahora como conejero estatal, que fue electo el pasado 22 de abril, un día antes 
de que lo suspendieran malamente e ilegalmente suspendido, lo cual ya ratificó la comisión de orden nacional y 
los consejeros nacionales: que estuvo mal fundada y motivada y por lo cual sigue con sus derechos a salvo y 
sigue en la contienda para consejero nacional que será el próximo 2 y 3 de junio en la asamblea nacional en la 
ciudad de León. Espera salir ahí electo, aunque hay un problema, porque estas 5 semanas de campaña que se 
iban a hacer, sólo lo hace en una semana, porque durante 4 semanas con esta suspensión que le dio la 
comisión de orden estatal, no le permitieron participar hasta esta última semana. Respecto a sí esto le sirvió 
para darse cuenta quién está a su favor y quién en su contra, dijo que no, que le sirvió desde la elección donde 
lo proponen como candidato a consejero nacional y donde lo eligen consejero estatal, el salir electo le sirvió 
para saber que están contentos con él, con el trabajo que se ha desempeñado en el pasado y quieren que siga 
participando en espacios dentro de su partido; le sirvió también para ver que en su partido sí se respeta la 
institucionalidad, sobre todo a nivel nacional, ya que la resolución donde se le reintegran sus derechos fue 
votada por unanimidad, lo cual hace ver que el trabajo que hicieron aquí los 3 integrantes de la pasada 
comisión de orden estatal, estuvo mal hecho. No quiere decir que fue fuego amigo, lo que quiere decir es que 
desconocen los estatutos, los reglamentos o fue instrucción de alguien, pero eso es sólo especular, habría que 
preguntárselo a Alejandro Delgado o al Señor Chabacano que también trabaja en la secretaría de gobierno y 
no en el estado, si es porque no sabe como abogado interpretar los estatutos, o porque recibió instrucción de 
alguien. A la pregunta de si cabe la posibilidad de que hayan recibido alguna instrucción, dice que todo es 
posible; mientras se demuestre lo contrario, ellos fueron exhibidos a nivel nacional de que no tenían razón en 
esa suspensión y no han dado la cara para decir por qué intentaron sancionarlo. Si no llega a ser consejero 
nacional no pasa nada, hay muchos aspirantes capaces para ocupar el puesto de consejero nacional, pero por 
esta situación le afectaron su campaña. Lo bueno es que ya se aclaró esto y espera salir electo. Dice que por 
supuesto que tiene aspiraciones para ocupar un cargo como el de la gubernatura, pero va a esperar los tiempos 
para poder tomar la decisión final, ya lo ha dicho que no se trata nada más de la voluntad de él, tiene que 
convencer a su familia que son los primeros votos que hay que lograr, después a un equipo de trabajo y 
después a los compañeros de su partido, para después salir con los queretanos, con los ciudadanos a 
solicitarles el apoyo, pero para eso todavía faltan más de 2 años para esta elección, por lo pronto hoy lo que 
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está tratando de ser es consejero nacional ya es consejero estatal y va por buen camino. Asegura que no le 
pasó por la cabeza dejar el PAN, siempre tuvo confianza en la institución, en la gente que gobierna su partido, 
sobre todo a nivel nacional. Dice que sí le siguen coqueteando otros partidos, pero él no escucha el canto de 
las sirenas, él sigue siendo panista, cree en la doctrina y la filosofía de su partido y por eso ha dicho que hay 
Armando Rivera panista por muchos años. Afirma que es falso que se haya reunido con Dolores Padierna y 
Jesús Ortega, las únicas reuniones que ha tenido es con panistas. (PC) 
 
El dirigente del PRD municipal Ramiro Trejo, indicó que una importante cantidad de dinero deja de entrar a las 
arcas de su partido, debido al incumplimiento de los militantes con el pago de sus  cuotas partidarias. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
El Presidente de la comisión de hacienda de la Legislatura, Ricardo Martínez Rojas, informó que están a la 
espera de recibir la solicitud del municipio de San Juan del Río, para contratar deuda pública por el orden de 
140 mdp. Argumentó que en la comisión tienen conocimiento de que los recursos serían destinados a la 
construcción de obras. (PIQ) 
 
Cabeza. El municipio de San Juan del Río solicitará un préstamo por cerca de 140 mdp, el cual se dividiría en 
dos partes, una de 35 mdp que se debe en la administración pasada y la otra por cerca de 100 millones, la cual 
fue programada para la ley de ingresos de este municipio, dice el presidente de la comisión de hacienda, 
Ricardo Martínez. (PC) 
 
El Presidente de la Comisión de gobernación, administración y asuntos electorales, Roberto Carlos Cabrera 
Valencia, indicó que girarán avisos a los partidos políticos y al IEQ para conocer su opinión sobre la iniciativa de 
Eric Salas, para que las personas de nuevo ingreso a un partido político no puedan ser candidatos a puestos 
de elección popular sino hasta que hayan pasado tres años. (PIQ) 
 
Cabeza. La iniciativa de modificación a la ley electoral presentada por el diputado local Eric Salas, será 
consultada con todos los partidos políticos y con el IEQ, dice el presidente de la comisión de gobernación de la 
Legislatura, Roberto Carlos Cabrera. (PC) 
 
El Alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira no acudió a la comparecencia en la comisión de Derechos 
Humanos de la Legislatura local, para explicar el proceder de los elementos de la Secretaría de Seguridad 
Pública de aquel municipio. Ante ello, los integrantes de la comisión emitieron un  extrañamiento al coordinador 
de la bancada del PAN, Rafael Puga Tovar por haber conminado al edil que no asistiera a la comparecencia 
prevista para este día. (PIQ) 
 
La comisión de Derechos Humanos de la LV Legislatura determinó hacer un extrañamiento al diputado panista, 
Rafael Puga Tovar, luego de que hizo un llamado al Alcalde de San Juan del Río, para no presentarse a 
comparecer por los hechos en San Isidro, informó Martín Mendoza Villa. (AI) 
 
La comisión de derechos humanos emitió un extrañamiento al coordinador de la fracción parlamentaria del 
PAN, Rafael Puga Tovar, por invitar al alcalde de San Juan del Río a no asistir a la comparecencia a la que fue 
citado por la misma comisión, en un pronunciamiento difundido en los medios de comunicación el viernes 
pasado, informó el diputado de Convergencia Marco Antonio León Hernández. (PC) 
 
El coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, Rafael Puga Tovar, aseguró que no anuló derechos ni 
obligaciones de la comisión de derechos humanos de la LV Legislatura, luego de que ésta le emitiera un 
extrañamiento por realizar una invitación al alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira, para no asistir a 
una comparecencia. (PC) 
 
El coordinador de la bancada del PAN, Rafael Puga explicó que la invitación que hizo al Edil de San Juan del 
Río para que no compareciera ante la Comisión de Derechos Humanos, no anula el derecho de la comisión de 
Derechos Humanos a citar a Rivadeneira. Puga dijo que se tiene que dejar de lado el show político y avanzar 
en las investigaciones. (PIQ) 
 
SECCIONES 
Jaime Septién comenta que cerca de 13 mil panistas irán a León, Guanajuato, para la elección de consejeros 
nacionales. Aquí en Querétaro la atención se ha centrado en Armando Rivera Castillejos pero hay muchos más.  
La lucha es entre Espinistas y Calderonistas. (PIQ) 
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Emilio Vasconcelos Dueñas comenta que en el Acueducto 2, la solución va. El arranque de la obra es 
importante pero es más importante cerrar la pinza con otras acciones para optimizar la utilización del agua; para 
ello, hay 26 meses, antes de que el proyecto quede concluido. (PIQ) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Durante junio la Secretaría de Economía en conjunto con las corredurías públicas del Estado, 
apoyarán por medio de descuentos en sus servicios a las empresas que deseen regularizar su situación 
jurídica, el Delegado Manuel García Quintana así lo informa. El programa incluye trámites para la construcción 
y constitución de algunas sociedades mercantiles, protocolización de asambleas, entre otros. (PC) 
 
Cabeza. Alejandro Espinosa, presidente de la COPARMEX, indica que es urgente sacar adelante las reformas 
fiscal, laboral y energética, de lo contrario se corre el riesgo de que estas reformas se lleguen a contaminar con 
los procesos electorales. (PC) 
 
La cadena Burguer King abrirá dos nuevas unidades en Querétaro; una en plaza Sendero y otra más en la 
esquina de Juárez y Madero y la otra en Plaza Sendero. (PIQ) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. En este mismo año deberán quedar concluidas las clínicas odontológicas de la facultad de medicina, la 
tercera etapa de la facultad de informática y la clínica nutricional de la facultad de Ciencias naturales. Estas se 
construirán con los 21 mdp del fondo de aportaciones múltiples, autorizados para la UAQ. El rector Raúl 
Iturralde Olvera confió en que los recursos estén disponibles a más tardar en julio próximo. (PC) 
 
Cabeza. Maestros y personal docente de la Escuela Normal Superior de Querétaro, demandan la destitución de 
la actual Directora María Esther Sánchez Estrada, acusada de acoso laboral y daño moral por parte de los 
académicos, señalan que esta persona además de no contar con la experiencia requerida, fue impuesta por la 
Directora de educación, Guadalupe Cabeza Aguilar. (PC) 
 
Cabeza. El 50% de la venta de los libros que se hacen en México se pierden por el fotocopiado en las 
Universidades, dice Ricardo Rabel Dávalos, presidente de la Asociación de libreros del Estado. (PC) 
 
El próximo jueves, se presenta el libro La caída, de Jorge Vargas Sánchez, que se refiere a las elecciones del 
97, cuando el PRI perdió el gobierno del estado. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
En Querétaro, el 6% de la población, son personas mayores de 60 años (sic), informó la Presidenta del DIF 
estatal, Marcela Torres, quien apuntó que para brindarles atención se cuenta con diez centro DIA y se espera 
que en este año se construyan dos más, uno en San Juan del Río y en Colón. (PIQ) 
 
Cabeza. La presidenta del DIF estatal, Marcela Torres de Garrido, informó que se proyecta durante este año 
la construcción de 2 centros de día, para la atención de personas de la tercera edad, uno se encuentra en San 
Juan del Río y el otro en Colón. Señaló que ya se cuenta con uno y medio millones de pesos en recursos que 
fueron adquiridos mediante donaciones. (PC) 
 
Cabeza. Gobierno del Estado trabaja en un proyecto de reubicación de personas que viven en asentamientos 
irregulares que no cuentan con las características de suelo requerida y además corren peligro en la próxima 
temporada de lluvias, lo da a conocer el subsecretario de desarrollo político del gobierno, Jesús Carlos 
Hernández. (PC) 
 
Este lunes alrededor de las 4 de la mañana se registró una lluvia de ligera a moderada, por espacio de tres 
horas, en los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués, sin causar afectaciones. El coordinador 
operativo de emergencias de la dirección de gestión de emergencias de la Secretaría de seguridad ciudadana, 
Adrián Cazares Rendón, informó que también llovió en los municipios de Jalpan, Pinal de Amoles y San 
Joaquín. (PC) 
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Afectación en una tubería de la colonia Obrera y la repartición de costaleras a viviendas en la colonia Lomas de 
Casa Blanca, son las únicas incidencias que reportar, derivado de las lluvias registradas durante el fin de 
semana y la madrugada de hoy, informó el secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón. (PC) 
 
Cabeza. El Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve informó que aunque 
la tormenta eléctrica de la madrugada de este lunes, fue de gran magnitud, la lluvia del sábado fue más fuerte 
por su duración e intensidad, además de la presentación de granizo. Descartó que se hayan presentado graves 
afectaciones en la ciudad, a causa de los fenómenos. (AI) 
 
Reportaje. Francisco un queretano amante de las antigüedades, explica que acostumbraba visitar la 
denominada casa de los Icita, ubicada en la esquina de 16 de septiembre con Pasteur, en donde hoy se 
encuentran las oficinas de la Secretaría de Salud, para admirar la fuente ubicada en el primer patio, pero un día 
la fuente desapareció, hace como 8 años. Se pregunta dónde quedó esa fuente, en casa de quién.  El 
secretario de salud Rafael Ascencio, dijo que esta casona es propiedad de la familia Ícita, y fue remodelada 
debido a las condiciones en las que se encontraba, por la secretaría de obras públicas estatal, pero no recuerda 
haber visto la fuente; de cualquier manera, los trabajos de remodelación fueron supervisados por el INAH. En el 
tomo 1 de la colección de casas y casonas de Querétaro de Zarvelio Moreno Negrete aparecen fotografías de 
esa casa con la fuente, muestra de que sí existió. Diego Prieto Director del INAH, afirma que sí fue autorizada 
la remodelación pero de la fuente dijo no saber nada y se mostró asombrado al ver la fotografía, incluso habló 
de hacer una investigación para saber cuándo fue removida, si antes o después de la remodelación y asegura 
que la fuente deberá regresar a su lugar. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Afirma el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, que se iniciarán pláticas con corporaciones 
federales, para poder implementar en la Secretaría de seguridad pública municipal, pruebas de confiabilidad 
que permitan observar el comportamiento de los elementos en situaciones de presión o extremas y poder así 
hacer una depuración de los elementos policíacos. (PC) 
 
Con la supervisión de 3 negocios el sábado pasado inició la prueba piloto de uso de perros entrenados en la 
detección de narcóticos, como parte del programa Antro con-sentido, afirmó el secretario de gobierno municipal, 
Jorge Luis Alarcón, al precisar que no se encontró ninguna anomalía en los establecimientos visitados. (PC) 
 
En medio año, esperan que estén certificadas las siete unidades del DIF municipal y el centro cívico, como 
unidades libres de humo, informó Aytor Juaristi, coordinador contra las adicciones del municipio. (PIQ) 
 
Se tiene a la fecha un 70% de avance en las tareas de desasolve de los drenes del municipio de Corregidora, 
informó el Secretario de servicios públicos del municipio, Raúl Parissi Arau, quien destacó que se han 
intensificado los trabajos para evitar que durante la temporada de lluvias se generen contingencias. (PIQ) 
 
Como excelente calificó Jorge Rivadeneira, la actuación de los elementos de seguridad pública en San Isidro y 
reiteró que el trabajo de la corporación ha sido bueno y no prevé cambios al interior. (PIQ) 
 

AGROPECUARIA 
A partir de junio se va a incrementar el precio de la leche en un 12%, dio a conocer Manuel Alonso Fernández, 
secretario de la Unión Ganadera Regional de Querétaro. Destacaron que el aumento obedece a la escasez del 
producto que se pueda presentar, debido a que el 30% de la producción estatal será adquirida por empresas de 
San Luis Potosí y Nuevo León. (PIQ) 
 
Cabeza. Ante el aumento en el precio de la leche anunciado por los industriales, a partir del 10 de junio, los 
productores locales de leche advirtieron que la tendencia es que continúe subiendo, y que ha comenzado la 
escasez, ya que puntualizaron, hay empresas de otros estados que están ofreciendo la adquisición del 30% de 
la producción local, lo que podría acelerar el incremento en los precios del lácteo. (PC)  
 
Continúan los aumentos de precios; a partir de junio, podría aumentar el precio de la leche fresca al menudeo, 
puesto que los industriales anunciaron un incremento a los productores, de un 12%, dieron a conocer 
integrantes de la Asociación Ganadera local especializada en bovinos de leche, en voz de su presidente, Luis 
Joaquín Gómez Meza. (AI) 
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El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez informó que como resultado del viaje que 
realizó el Gobernador Francisco Garrido a la ciudad de Seatle hace unas semanas, se logró la firma de una 
carta de intención para asentar una empresa de bío diesel en Querétaro, siempre y cuando se cumpla con los 
requisitos, como contar con un espacio de 50 mil hectáreas. (PIQ) 
 
Dentro de la comisión de desarrollo sustentable de la Legislatura local se presentó el octavo censo 
agropecuario que aplicará el INEGI en la entidad y que se llevará a cabo en el mes de junio en una primera 
etapa. La directora general del INEGI, región centro norte, Guadalupe López Chávez, informó que hasta el 
momento se cuenta con 186 encuestadores para conocer los número de la producción agrícola, ganadera. 
Forestal y ejidal del Estado. (PIC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Con la finalidad de prevenir la presencia del mosquito portador del dengue en esta temporada de lluvias, 
Martina Pérez Rendón, Subdirectora de epidemiología de la Secretaría de salud, invitó a los alcaldes a poner 
en marcha el programa  Parque limpio y cuidado del agua almacenada. (PIQ) 
 
En México se estima que el 1.7% de la población esté infectada con Hepatitis C, lo que representa que al día 
mueren en promedio de 25 a 30 personas,  informó Gerardo Villavicencio, Presidente de la Asociación FIRMA, 
que realiza la travesía internacional sobre el derecho humano a la protección de la salud. (PIQ) 
 
Cabeza. La hepatitis C afecta actualmente a 1.7 millones de personas en el país, y es importante que se 
destine mayor presupuesto al tratamiento y prevención de esta enfermedad, indicó Valentina Faircok, de la 
Fundación Cibytas Firma, en coordinación con la CNDH y otras instituciones, que realizan una gira por el 
interior de la república mexicana, para crear conciencia sobre la importancia de prevenir esta enfermedad. (PC) 
 
Gerardo Serrato Ángeles, Director del medio ambiente de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, indicó que 
el año pasado, el 40% de los  automovilistas no verificaron su  vehículo. Señaló que la multa por no hacer este 
trámite, puede ir de 5 a 10 salarios mínimos. (PIQ) 
 
Sección. Guillermo Tamborrel, senador panista por Querétaro, habló sobre la estrategia nacional de cambio 
climático que presentó el presidente Felipe Calderón Hinojosa el viernes pasado. Le parece muy bien que el 
estado mexicano esté asumiendo su responsabilidad con toda seriedad en un problema tan importante como 
éste. El cambio climático es el gran reto de la humanidad para este siglo XXI. Si se atiende podemos llegar a 
revertir parte del daño que ya se hizo, y en caso de no atenderlo, las consecuencias van a ser atroces. Hoy 
vemos como se presenta un extremismo en los fenómenos meteorológicos. El presidente Calderón lanza esta 
nueva estrategia que involucra a todos y todos tenemos que participar, sociedad y gobierno. Tenemos que 
participar en 2 grandes áreas, una es la de modificar el proceso o las prácticas para generar energía, más 
sanas y limpias; otra es el área del manejo del carbono, su conservación, la captura y la sustitución, es ahí 
donde necesitamos avanzar en la reforestación, en ese sentido México está caminando de manera 
extraordinaria, México va a plantar 250 millones de árboles en este año, pero esto lo vamos a lograr si todos 
participamos. Invita a los ciudadanos a plantar un árbol por persona y lo cuidemos y si alguien necesita un 
árbol, a partir de mañana en su oficina a partir de las 10 de la mañana, en Calzada Los Arcos número 42 se los 
van a proporcionar. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Hoy vence el plazo de 72 horas, para que  el juzgado de primera instancia penal determine la situación jurídica 
de los cuatro elementos de la Guardia municipal, acusados por su presunta participación en una violación, en 
agravio de una  menor y tiene que darse una resolución. Tres de los ex policías aceptaron su participación en 
los hechos, mientras que el otro se reservó su derecho a declarar. (PIQ) 
 
La joven violada hace unos días por cuatro policías es procedente de Guadalajara y quiere poner un salón de 
belleza. Hace 15 días que vive en unión libre con su pareja. Sabe que a otra muchacha le pasó lo mismo y al 
agresor lo dejaron libre a los tres días. La joven trabaja en una fábrica y su pareja es peón de albañil y quiere 
aprender para intercambiar información entre ambos. Tras la violación, el la Procuraduría General de Justicia le 
dieron la pastilla del día siguiente y otras para el dolor. Considera que está muy chica para tener hijos. (PIQ) 
 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos ya recibió la queja de los jóvenes agredidos por policías en la 
comunidad de El Salitre. La pareja fue recibida por el titular de la Comisión, Adolfo Ortega Osorio. (PIQ) 
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Denunciaron el sábado pasado, ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, las esposas del los 
policías acusados de violación, que éstos ha recibido amenazas al interior del penal. Solicitaron al Presidente 
de la comisión, Adolfo Ortega Osorio, apoyo y protección. (PIQ) 
 
El ex gobernador de Querétaro, Enrique Burgos García, indicó que la seguridad en el Estado no se ha visto 
rebasada, sin embargo hizo un llamado a las autoridades estatales para que tomen previsiones y refuercen los 
espacios de seguridad, como medida de precaución. (PC) 
 
El ex gobernador Enrique Burgos García aseguró ante el debate de la intervención del ejército en accionas 
para el combate al narco en el país, que ésta es la única opción que se tiene. (AI) 
 
La seguridad es un asunto del que nadie puede excluirse, señaló el ex gobernador Enrique Burgos García, 
quien manifestó que con el tiempo se tiene que sopesar si es adecuado o será necesario apuntalar las acciones 
de seguridad que hoy se realizan en el país. (PIQ) 
 
Cabeza. Querétaro está atravesando por una degradación moral y una crisis de valores, lo que está provocando 
que se presenten fenómenos como la inseguridad en el Estado, dice Alejandro Espinosa, presidente de la 
COPARMEX. (PC) 


